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Tormentas aisladas por 
la mañana. Cielo algo a 
parcialmente nublado.

Sumaron nuevo personal a la 
Guardia Urbana del Municipio
También se incrementó la plantilla del área de Tránsito 
del Gobierno local. Hay 102 patrulleros de la Policía 
y 50 móviles comunales.

PaG. 23

Continúa la invasión de mosquitos en la región 
y también se incrementaron las cucarachas

Expertos de la Universidad de Lomas explicaron que el fenómeno se debe al clima y a los ciclos de reproducción.
 Los countries y el Municipio de Esteban Echeverría continúan fumigando. Las lluvias recurrentes no ayudan.

Molestias. PaG. 3

VeRaNo. PaG. 21

los chicos 
disfrutan a pleno 
las colonias de 
los countries
Las actividades de verano de 
los barrios tienen una amplia 
demanda. Los coordinadores buscan 
reinventarlas para todos los gustos.

soCiedad.  PaG. 4 Bomberos de 
san Vicente piden 
colaboración a 
los barrios
El presidente de la institución contó 
que no reciben apoyo de los countries 
ubicados en el Municipio, como los 
desarrollados por Caputo Hermanos.

teMPoRada 2024. PaG. 12

Vacaciones gasoleras
Reflexiones y comentarios de vecinos 
desde sus destinos de veraneo.
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Prevención del delito

Sumaron personal de seguridad en la 
Guardia Urbana y en Tránsito de Echeverría 
"la seguridad es una prioridad en nuestra gestión", aseguró Gray al incorporar a los 

nuevos efectivos a sus puestos de trabajo. Hay 102 patrulleros y 50 móviles de la Guardia. 
El intendente de Esteban 
Echeverría, Fernando Gray, 
presentó al nuevo personal 
de seguridad que se incor-
pora a la Guardia Urbana 
local y al cuerpo de inspec-
toras e inspectores de la 
Dirección de Tránsito local. 
“La seguridad en Esteban 
Echeverría es una prioridad 
en nuestra gestión. Es muy 
importante que sigamos 
sumando más agentes de 
seguridad que permitan 
brindar mayor cobertura 
para las tareas de preven-
ción del delito en el distri-
to”, expresó Fernando Gray 
en el Centro Operativo de 
Monitoreo (COM). 
Con estas nuevas incorpo-
raciones, la Guardia Urbana 
local cuenta con más de 100 
agentes que realizan patru-
llajes preventivos (las 24 
horas del día los 365 días 
del año) en las cinco loca-
lidades del distrito, donde 
también participan en los 
operativos de seguridad 

y de control vehicular. En 
tanto, a partir de ahora, la 
dirección de Tránsito estará 
integrada por 32 agentes. 
La flota de seguridad del 
municipio cuenta con 102 
patrulleros y 15 motos de la 
Policía bonaerense, 50 mó-
viles de la Guardia Urbana 
y también vehículos de la 
Dirección Departamental 

El intendente Fernando Gray en 
el Centro Operativo de Monitoreo.

de Investigaciones (DDI) de 
la Policía bonaerense y de 
Gendarmería Nacional. Asi-
mismo, Esteban Echeverría 
tiene más de 1.680 cáma-
ras de seguridad y domos 
con visualización de 360° 
en funcionamiento, y 70 
paradas seguras y tótems 
equipados con dispositivos 
de videovigilancia e interco-

Tres hombres que circula-
ban en una 4x4 por la Ruta 
58, en las cercanías de la 
entrada del country San 
Eliseo en el corredor de ba-
rrios cerrados de Canning y 
San Vicente, fueron deteni-
dos luego de que la policía 
hallara dentro de la camio-
neta un arma de guerra, 
marihuana y un millón de 
pesos en efectivo.
El hecho ocurrió, según 
indicaron fuentes policia-
les a El Diario Sur, duran-
te un control de tránsito 

la Policía del destacamento vial de San eliseo realizaba un operativo 
cuando encontraron a dos masculinos que llevaban armas y marihuana.

Armados, con drogas y con 
un millón de pesos, los 

detuvieron en la Ruta 58

SorPreSa en la ruta

rutinario que fue llevado 
a cabo por personal del 
Destacamento de Policía 
Vial de Guernica. El con-
ductor de la Jeep Grand 
Cherokee, de 27 años, 
aseguró no poseer una li-
cencia de conducir ante el 
requerimiento del agente 
mientras que su acompa-
ñante, de 30 años, pre-
sentó una licencia falsa.
Ante esta situación, el per-
sonal policial que actuaba 
en el control les pidió a los 
tres jóvenes que bajaran 

del vehículo, a lo cual en 
primer lugar se negaron. 
Tras ser obligados a des-
cender de la camioneta, 
los efectivos comenzaron a 
revisar el interior del roda-
do, donde encontraron un 
millón de pesos en efectivo 
dentro de una mochila, un 
frasco que contenía cogo-
llos de marihuana, siete 
teléfonos celulares (seis 
Samsung y un IPhone) y un 
arma Bersa calibre 380.
Los jóvenes quedaron 
detenidos por "portación 

ilegal de arma de guerra" 
y "falsificación de docu-
mento público", delitos 

por los que fueron puesto 
a disposición de la fiscalía 
de turno.

        No se registró ninguna 
denuncia de robo en la zona 
que pudiera ser compatible con 
el accionar de los detenidos en 
el auto.

municadores que facilitan 
la asistencia en casos de 
emergencia y seguridad. 
El municipio, además, 
cuenta con un arco que 
integra el Anillo Digital de 
Seguridad y está conforma-
do por cámaras lectoras de 
patentes que detectan ve-
hículos robados, con cha-
pas de dominio falsas o con 

pedido de secuestro. To-
dos los equipos tienen un 
seguimiento permanente 
del personal municipal del 
COM. También consolidó 
un equipo vinculado al sis-
tema de emergencias del 
cual participan las áreas 
de SAME, Defensa Civil y 
Bomberos. 

Los detenidos sobre la 
calzada de la Ruta 58.
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En diálogo con El Diario sur, un profesor de la Universidad de Lomas de Zamora explicó el fenómeno. 
Las recomendaciones ante la presencia de estos insectos y cuándo se irían los mosquitos. 

A la invasión de mosquitos se suman las cucarachas: 
“En esta época hay mayor reproducción”

Durante las últimas se-
manas los vecinos de la 
región se vieron afecta-
dos por la invasión de 
mosquitos, que aún con-
tinúa. Además, recien-
temente comenzaron a 
verse más cucarachas 
por la zona, y también 
roedores. En diálogo con 
El Diario Sur, Guillermo 
Tarelli, quien es ingenie-
ro zootecnista y profesor 
de la facultad de Ciencias 
Agrarias de la Universi-
dad Nacional de Lomas 
de Zamora, explicó el fe-
nómeno.
"Las percepciones por 
parte de la gente en 
esta época tienen que 
ver también con que es-
tamos en la época de 
mayor reproducción, los 
animales en general y los 
insectos también, en con-
diciones de verano donde 
hay más abundancia de 
oferta de alimento es 
donde más proliferan", 
sostuvo Tarelli. 
En cuanto a las cucara-
chas, aclaró: "Salvo en 
las zonas muy urbaniza-
das donde hay ductos de 
drenaje o sistema cloa-
cal, la cucaracha ame-
ricana roja, que mide 
aproximadamente cua-
tro centímetros, es la que 
más vemos, la que sale 
por las alcantarillas o las 
rejillas del baño". "En su 
caso, cualquier ducto de 
drenaje que se satura va 
a hacer que migren hacia 
arriba, y es ahí cuando se 
pueden visualizar más, 
tanto en la calle como en 
los domicilios".
"El resto de las cucara-
chas, las que son de vida 
exterior, no necesaria-
mente se van a ser afec-
tadas por la lluvia, pero 
sí por la temperatura. En 
un día de más de 30 gra-
dos la actividad de ellas 
es mucho más evidente. 
Son cucarachas que se 
desplazan, pueden volar 
y suelen ingresar por las 

ventanas", aseguró el 
profesional.
Además, Tarelli realizó 
una serie de recomen-
daciones para evitar la 
presencia de estos ani-
males e insectos en los 
domicilios:"Siempre se 
sugiere no dejar disponi-
ble alimento. Hay que te-
ner en cuenta no dejar la 
comida de las mascotas a 
disposición todo el día”.
"Otra de las medidas 
importantes a nivel del 
domicilio es mantener la 
hermeticidad de las vi-
viendas. Sí o sí hay que 
tener siempre burletes 
bajo puerta", remarcó. Y 
concluyó: "En las ferrete-
rías se venden telas mos-
quiteras de la dimensión 
de la rejilla, para evitar el 
ingreso de cucarachas". 

¿Hasta cuándo seguirá la invasión de mosquitos?

Al menos una semana más de invasión de mosquitos. Ese fue el diagnóstico que 

trazó ante El Diario Sur uno de los máximos expertos del tema en la región, que 

se dedica a investigar sobre insectos y es profesor en la Universidad de Lomas de 

Zamora. Las lluvias como la del fin de semana siguen alimentando el crecimiento 

de los mosquitos, pero su ciclo de reproducción les pondría un límite natural des-

de mediados de este mes, siempre y cuando aflojen las precipitaciones.

"Después de la sequía que tuvimos y las grandes ovisposiciones que hubo duran-

te los años que no llovía, cuando se mojaron, esos se eclosionaron todos juntos. 

Ahora las eclosiones van a ser más espaciadas. Entonces es probable que, si bien 

vamos a tener mosquitos, estas mosquitadas tan fuertes se solucionen en aprox-

imadamente 10 días, si el clima ayuda un poco", expresó el pasado lunes en 

diálogo con El Diario Sur Guillermo Mariategui, quien es profesor de la cátedra de 

zoología agrícola de la facultad de Ciencias Agrarias de la Universidad Nacional 

de Lomas de Zamora (UNLZ) y se dedica a investigar sobre insectos.

Continúa la fumigación en los countries
Además de las tareas de fumigación que el Municipio de Esteban 
Echeverría lleva adelante semanalmente, los diferentes barrios 
privados siguen trabajando para reforzar estos trabajos. 
Desde El Sosiego, el administrador, Eduardo Fiszman, aseguró que 
están “aumentando la frecuencia de fumigación”, comprando más 
repelente para los trabajadores y también relevando todos los 
espacios del country. “Creo que estamos manejando bastante bien 
el tema. En otros barrios vi más mosquitos. Estamos ganando la 
batalla”, aseguró. Tras las lluvias, comenzaron a 

verse más cucarachas en la región.  

Guillermo Tarelli, profesor de la facultad 
de Ciencias Agrarias de la UNLZ. 

El Municipio de Esteban Echeverría realiza 
trabajos de fumigación de forma semanal. 
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Los Bomberos de San Vicente y un “palito” para 
los countries: “Nos falta su colaboración”

La Asociación de Bombe-
ros Voluntarios de San Vi-
cente celebró este martes 
sus 69 años de historia. 
Hubo muchísimos cam-
bios desde aquel 9 de 
enero de 1955 en el que 
se fundó el cuartel gracias 
a la tenacidad de un gru-
po de jóvenes entusiastas 
que cargaban en baldes 
de albañil agua de la la-
guna para combatir in-
cendios en un tractor que 
les prestaba el Municipio. 
Uno de esos cambios, es 
la llegada de los countries 
al corredor verde de la 
Ruta 58 y aledaños, cuyos 
vecinos representan una 
porción cada vez más im-
portante de la población 
del distrito.
Con motivo del aniversa-
rio, Diario Sur dialogó con 

La Asociación de Bomberos voluntarios de san vicente cumplió esta semana 69 años desde su 
fundación. el presidente, norberto Barciocco, pidió más compromiso por parte de los barrios privados.

el presidente de la Asocia-
ción de Bomberos de San 
Vicente, Norberto Bar-
ciocco, quien destacó lo-
gros y objetivos de la ins-
titución en la actualidad, 
y señaló que reciben poca 
colaboración desde los 
barrios privados. “Todo lo 
hacemos gracias al apoyo 
de la gente. Pero nos fal-
ta colaboración de los ba-
rrios privados. Los vecinos 
quieren colaborar, pero 
muchas veces nos encon-
tramos con trabas de las 
administraciones que di-
ficultan la ayuda”, marcó 
Barciocco, que mencionó 
como ejemplo de trabas 
a la empresa Caputo Her-
manos, que administra 
los countries Santa Rita, 
San Lucas y Cruz del Sur. Y 
mencionó también otros 

      “Todo lo hacemos gracias al apoyo de la gente. Pero nos 
falta colaboración de los barrios privados. Los vecinos 
quieren colaborar, pero muchas veces nos encontramos 
con trabas de las administraciones que dificultan la ayuda”, 
marcó Barciocco, que mencionó como ejemplo de trabas a 
la empresa Caputo Hermanos, que administra los countries 
Santa Rita, San Lucas y Cruz del Sur

barrios que no sistemati-
zan sus colaboraciones.
La polémica entre bom-
beros y countristas no es 
nueva. El cuartel de Este-
ban Echeverría atravesó 
varias crisis financieras 
que afectaron a su des-
tacamento de Canning, y 
en donde la colaboración 
de los countries brilló por 
su ausencia. Lo mismo 
está ocurriendo en San 
Vicente, donde la institu-
ción reclama más apoyo 
de los barrios privados. 
Y remarcan que ellos, 
cuando suena la sirena, 
no hacen distinciones a 
la hora de ayudar al otro, 
sin importar si colabora o 
no con los bomberos.

El cuerpo de bomberos de San Vicente.



 5 I

Domingo 14 de enero de 2024
Sociedad

Salud

Aumentan los casos de coronavirus: “La gente 
no es consciente de la necesidad de un refuerzo”

Durante las últimas se-
manas, los casos de 
Covid-19 comenzaron a 
aumentar. En la semana 
del 18 de diciembre se re-
gistraron 84 casos diarios 
en Argentina, mientras 
que en los primeros días 
del año se identificaron 
212 casos diarios.
Teniendo en cuenta el 
promedio semanal, en 
nuestro país se notificó 
un aumento del 152 por 
ciento de los casos dia-
rios de esta enfermedad. 
En ese marco, El Diario 
Sur dialogó con Guiller-
mo Bertoni, infectólogo 
de San Vicente, con el 
objetivo de conocer el pa-
norama de esta situación 
en la región. 
“Desde la segunda se-
mana de diciembre he-
mos visto un incremento 
de casos de vías aéreas 
superiores con confirma-
ción de casos de covid en 
pacientes que requerían 
el diagnóstico etiológico, 
por ejemplo internados”, 
comentó el profesional. Y 
aclaró: “Sin embargo, los 
casos suelen ser leves”. 
Sobre los motivos por los 
cuales tiene lugar este 
aumento de contagios, 
Bertoni explicó: “Creo 
que tiene relación con 
dos factores. En primer 
lugar, la baja tasa de 
vacunación de refuer-
zos. Si bien el porcentaje 
de población con una y 
dos dosis son muy altas, 
los refuerzos no lo son y 
mucha gente no tiene el 
concepto de la necesidad 
de un refuerzo cada doce 
meses para personas con 
bajo riesgo de complica-
ción y de seis meses para 
los de alto riesgo”.
 “Por otro lado, mucha gen-
te con síntomas respirato-
rios sigue su vida habitual, 
cuando lo recomendado 
es hacer aislamiento cinco 
días en casa y uso de bar-
bijo en los cinco días pos-
teriores en toda persona 

En los primeros días del año se registraron 212 casos diarios en el país. En otras partes del mundo 
también hay un repunte fuerte de la enfermedad. Piden que la gente se ponga al día con las vacunas.

sintomática respiratoria”, 
destacó el infectólogo. Y 
agregó:“Es por eso que si-
gue siendo importante usar 
barbijo en lugares cerrados 
y muy concurridos”. 

        En San 
Vicente las 
vacunas de 
refuerzo contra 
el coronavirus 
se aplican en 
el Hospital 
Ramón Carrillo 
de lunes a 
viernes de 10 a 
18 horas

Guillermo Bertoni  
Infectólogo de San Vicente

“Mucha gente con síntomas 
respiratorios sigue su vida 
habitual, cuando lo recomendado 
es hacer aislamiento cinco días en 
casa y uso de barbijo en los cinco 
días posteriores”

El esquema de vacunación

Dentro del grupo de alto riesgo de desarrollar formas graves de enfermedad figuran 
las personas de 50 años o mayores, personas con inmunocompromiso y personas ges-
tantes: deben recibir una dosis de refuerzo contra el Covid si han transcurrido 6 meses 
desde la última dosis aplicada.
Las personas menores de 50 años con comorbilidades (enfermedades crónicas y obesi-
dad) y las personas con mayor riesgo de exposición (personal de salud) y las considera-
das con una función estratégica se incluyen en el grupo de riesgo medio de experimen-
tar enfermedad grave o muerte por Covid.
En este segundo grupo la recomendación es que reciban un nuevo refuerzo a los 6 
meses de la última dosis aplicada, y posteriormente continúen recibiendo un refuerzo 
anual.
Las personas consideradas con bajo riesgo de complicaciones, es decir menores de 50 
años sin comorbilidades, también tendrán disponible de manera gratuita la vacuna de 
refuerzo y se recomendó que su aplicación sea anual.
Sobre los menores de 18 años el Gobierno no hizo una aclaración especial, por lo que 
quedaron incluidos dentro del grupo de menores de 50 años que deberían seguir reci-
biendo una dosis anual.

Además, el médico remar-
có la importancia de hacer 
aislamiento y realizar una 
consulta con un profesio-
nal ante la presencia de 
síntomas respiratorios. 

Cabe destacar que en 
otras partes del mundo 
también se sufren repun-

tes de casos de Coronavi-
rus, como por ejemplo en 
Estados Unidos y España, 

donde se volvió a decre-
tar el uso obligatorio del 
barbijo.

Operativos 
de salud 
en Esteban 
Echeverría

El Municipio de Este-
ban Echeverría conti-
núa llevando adelante 
operativos gratuitos de 
vacunación pediátrica, 
y controles clínicos y 
vacunación para per-
sonas adultas en Monte 

Grande, Luis Guillón y El 
Jagüel.
En la plaza 25 de Mayo 
de Luis Guillón, uno de 
los lugares donde se des-
plegaron los equipos de 
salud, vecinas y vecinos 
mayores de 18 años pu-
dieron acceder a contro-
les clínicos (medición de 
glucemia y de tensión 
arterial) y a la vacuna con-
tra el COVID-19. Además, 
estuvieron disponibles las 
vacunas correspondien-

tes al Calendario Nacional 
para niñas y niños. Del mis-
mo modo, también hubo 

operativos en la Plaza de 
los Fundadores de Monte 
Grande, en la Plaza de la 

Cultura de El Jagüel y en 
la plaza 25 de Mayo de 
Luis Guillón.

Se notificó un aumento del 152 por ciento 
de los casos diarios de coronavirus.

La vacunación de refuerzo es clave
 para prevenir los contagios. 
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Sindicatos de estatales bonaerenses proponen 
trabajar menos horas para compensar la caída salarial

La Asociación de Trabajado-
res del Estado (ATE) propuso 
reducir la cantidad de horas 
semanales de 40 a 30 para 
los empleados administra-
tivos de la Provincia, en el 
marco de la paritaria que se 
llevó a cabo en La Plata esta 
semana.
La iniciativa constituiría un 
aumento indirecto del sala-
rio, ya que mantendrían el 
sueldo aunque trabajando 
menos horas en un con-
texto en el que la inflación 
llegó a los 25,5% solo en el 
mes de diciembre de 2023 
y en el que hay menos dine-
ro para las provincias ante 
la decisión del gobierno de 

Fue en la paritaria de esta semana en la que pusieron sobre la mesa volver al régimen de 30 horas 
semanales de trabajo en lugar de las 40 horas actuales. Continúa la negociación con los docentes.

Javier Milei de aplicar un 
fuerte ajuste fiscal.
La propuesta de ATE, de re-
ducción de horas, implicaría 
volver al régimen de trabajo 
anterior al 2023, cuando en 
las paritarias se incremen-
taron las horas de trabajo, 
que pasaron de 30 a 40. 
De cualquier manera, los 
gremios continuarán con las 
negociaciones y solicitarán 
un aumento salarial del 35% 
en relación al mes pasado.
Además del reclamo sala-
rial que prevé un incremen-
to por encima de la infla-
ción, el gremio que nuclea 
a los estatales llevó otras 
propuestas al Gobierno, 

El Ministerio de Salud de la 
Provincia de Buenos Aires 
confirmó este jueves el pri-
mer fallecimiento de una 
persona en territorio bonae-
rense por motivo de la ence-
falitis equina. La víctima fue 
una mujer de 74 años que 

La víctima se trataba de una mujer de 74 años oriunda de las afueras de La Plata. 
La enfermedad afecta a los caballos pero los mosquitos la trasmiten a las personas.

Confirmaron la primera 
muerte por encefalitis 
equina en Provincia

PREOCUPACIÓN

vivía en un área semirural 
del partido de La Plata.
De acuerdo a lo que informó 
la cartera sanitaria, la mujer 
que ya tenía una patología 
de base de tipo neurológi-
co, comenzó con síntomas 
a mediados de diciembre y 

fue internada. En el centro 
de salud, sufrió un rápido de-
terioro en el cuerpo que hizo 
que tuviera que ser derivada 
al sector de Terapia Intensi-
va, en el que se le colocó un 
respirador automático.
La víctima de 74 años es la 

entre las que se incluyen el 

pase a planta permanente 

extendido a los contratos 

hasta diciembre de 2023; 
y un convenio colectivo de 
trabajo.
La reunión que comenzó 

el martes en el ministerio 
de Trabajo bonaerense se 
encuentra en un cuarto in-
termedio, a la espera de la 

respuesta de Walter Correa, 
titular de esa cartera, que 
se comprometió a resolver 
el planteo de los gremios 
antes del 15 de enero.
En el caso de los docentes, 
desde el Ejecutivo bonae-
rense dejaron trascender 
que la propuesta de reduc-
ción de horarios no está en 
agenda debido a que se 
trata de un régimen laboral 
distinto. Cabe destacar que 
durante el año anterior se 
agregó una hora más de 
clases a las escuelas prima-
rias, las cuales seguirían de 
la misma forma, en este 
caso financiadas por el Go-
bierno Nacional.

segunda fallecida en todo 
el país por causa de esta 
patología neurológica que 
se transmite a través de pi-
caduras de mosquitos infec-
tados con el virus y, aunque 
afecta en mayor medida a 

los caballos, también puede 
transmitirse a las personas.
La encefalitis equina tiene 
un período de incubación de 
2 a 10 días y en la mayoría 
de los casos es asintomática. 
Sin embargo, en algunos 

casos más graves puede 
presentar fiebre, cansancio, 
dolores musculares y males-
tar general, los cuales con el 
tratamiento adecuado desa-
parecen en un período que 
va entre una semana y diez 
días.

El gobernador Axel Kicillof se reunió con 
los gremios de estatales a fines de 2023.

Ya hay dos casos de muertes en 
el país por la enfermedad.
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Desarrollamos sus potencialidades

ADMISIONES 2020

¿Cómo imaginás sus próximos años?
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PANORAMA

Las frases políticas de la semana

La canciller Diana Mondino se refirió 
a la situación que vive Ecuador.

La diputada Natalia Zaracho en el 
debate en comisión del proyecto.

La ministra Bullrich contestó preguntas 
de los diputados por la Ley Ómnibus.

José Luis Espert fue sorprendido 
mientras le hablaba al funcionario.

El hijo de Hugo Moyano pidió por 
la renovación del peronismo.

DIANA MONDINO 
CONDENÓ A LAS 
ORGANIZACIONES 
“NARCO-SOCIALISTAS” 
DE ECUADOR

La canciller Diana Mondi-
no se refirió en su cuenta 
de Twitter a la situación de 
violencia que se vive en 
Ecuador, pero lo hizo de 
una forma distinta a la que 
lo habían hecho otros diri-
gentes del mundo hasta el 
momento.
“Ecuador en llamas. Apo-
yo absoluto al Presidente 
Noboa. Respaldo total al 

gobierno democrático y 

el accionar de las fuerzas 

de seguridad contra el in-

tento intento de golpe de 

agrupaciones socialistas 
narco-terroristas”, manifes-
tó la ministra en sus redes 
sociales.

NATALIA ZARACHO 
ADMITIÓ NO HABER 
LEÍDO EL PROYECTO
DE LEY ÓMNIBUS

La diputada de Unión por 
la Patria, Natalia Zaracho, 
aseguró confesó que no 
había leído el proyecto de 
ley que el Presidente Javier 
Milei envío al Congreso con 
más de 600 artículos y que 
se ocupa de hacer reformas 
en varios campos de la vida 
pública.
“Es importante discutir cómo 
nos están saqueando. Yo lo 
que quiero preguntar es si 

van a financiar eso. Y hoy... 
porque tampoco tuvimos 
tiempo de leer todo...Quie-
ren financiar esta políticas 

cobrando a los que vayan a 

protestar. ¿Es un chiste?”, se-

ñaló la legisladora durante el 

debate en comisión.

EL “GATILLO 
FELIZ” DE 
PATRICIA BULLRICH

La ministra de Seguridad 
de la Nación, Patricia Bu-
llrich, tuvo un acto fallido 
mientras hablaba en el 
debate en comisión del 
proyecto de Ley Ómnibus 
del Gobierno. Allí trató de 
definir el concepto de ga-
tillo fácil.
"El gatillo fácil es un delito, 
como es un delito el que 
comete un delincuente”, 
aseguró. Y agregó: "El ga-

tillo feliz... el gatillo fácil es 
un policía transformado 
en delincuente, no esta-
mos evaluando eso. Esta-

mos evaluando la ley en 
el marco del cumplimien-
to del deber que tiene 
cada uno”.

LA POLÉMICA 
ADVERTENCIA 
DE ESPERT AL 
SECRETARIO DE 
EDUCACIÓN

El presidente de la comi-
sión de Presupuesto y Ha-
cienda, José Luis Espert, 
tuvo otra frase que llamó 
la atención contra los di-
putados de izquierda, con 
los que se enfrentó una 
vez más.
El legislador, sin tener en 
cuenta que tenía el micró-
fono abierto, le dijo al oído 

al secretario de Educación, 

Carlos Torrendell: "No dia-

logues. Vos contestá las 

preguntas, sino no termi-

nás más. Con la izquierda, 

menos".

PABLO MOYANO: "¿DÓNDE ESTÁN ALBERTO, 

CRISTINA, MÁXIMO Y SERGIO?"

Uno de los triunviros de la 
CGT y secretario adujnto del 
gremio de los Camioneros, 
Pablo Moyano, reclamó la re-
novación del peronismo para 
que ejerza una oposición fuer-
te al gobierno de Javier Milei.
En ese sentido se preguntó 
"¿dónde están Alberto, Cris-

tina, Máximo y Sergio?". Ade-

más concluyó que “no hay 

nadie (dentro del PJ) que 

convoque a una reunión para 

darle un mensaje al pueblo 

argentino. El peronismo tiene 

muchas cosas para aportar”.
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Sandra Carballo

La vecina de El Jagüel que subrogó el vientre a su 
hija, dolida con el Papa: “¿Quién es para juzgar?”

Francisco pidió que se prohíba la subrogación de vientres, por considerar que “ofende la dignidad de 
la mujer y del niño”. Sandra permitió que su hija pueda ser mamá luego de perder varios embarazos.

El Papa Francisco brindó 
el pasado lunes su tradi-
cional discurso de inicio 
de año al Cuerpo Diplo-
mático acreditado ante el 
Vaticano, donde pidió que 
se prohíba la maternidad 
subrogada y sostuvo que 
la "teoría de género" es 
“extremadamente peli-
grosa porque borra las di-
ferencias en su pretensión 
de igualar a todos”.
En ese marco, El Diario Sur 
dialogó con Sandra Carba-
llo, quien vive en El Jagüel, 
Esteban Echeverría, y llevó 
en su vientre a su nieto de-
bido a que su hija no podía 
ser madre.
 “Yo soy católica, creo en 
Dios y mi hija también. 
Pero no somos de ir a la 
Iglesia”, contó la vecina. 
Y continuó: “Creo que hay 

cosas en las que el Papa 
tiene razón, pero esta vez 
estoy en desacuerdo. Él no 
sabe cómo es… ¿Quién es 

para juzgar así?”.
Además, Sandra reflexio-
nó: “¿No es que Dios ayuda 
a la ciencia y a los médicos? 

        "Un hijo es 
siempre un 
don y nunca 
el objeto de 
un contrato”, 
dijo Francisco 
y pidió que 
se prohíba la 
subrogación 
de vientres.

Mi hija perdió un bebé y a 
través mío pudo tenerlo, yo 
le presté mi panza. Es un 
acto de amor, no de egoís-
mo ni nada de lo que dijo”. 
“Me dio mucha bronca. 
Escuché lo que necesitaba 
escuchar para enojarme”, 
concluyó la vecina.
Los dichos del Papa habían 

sido: “El camino hacia la 
paz exige el respeto de la 
vida, de toda vida huma-
na, empezando por la del 
niño no nacido en el seno 
materno, que no puede ser 
suprimida ni convertirse 
en un producto comercial. 
En este sentido, considero 
deplorable la práctica de 

la llamada maternidad su-
brogada”.
En ese sentido, sostuvo que 
este procedimiento “ofen-
de gravemente la dignidad 
de la mujer y del niño, y se 
basa en la explotación de 
la situación de necesidad 
material de la madre”. 
"Un hijo es siempre un 
don y nunca el objeto de 
un contrato”, argumentó y 
solicitó a la comunidad in-
ternacional que se prohíba 
esta práctica.

La historia

“Yo nací de la panza de 
la abuela, porque la de 
mamá estaba rota”. 
Así explicó su llegada al 
mundo Dante González 
Benítez, de seis años, en 
diálogo con El Diario Sur. 
Dante nació en 2016 
gracias a que su abuela, 
Sandra Carballo, lo llevó 
en su vientre, dado que 
su madre, Daniela Bení-
tez, perdió un embarazo 
en 2012 y tuvieron que 
sacarle una parte impor-
tante de su útero.
“A mi mamá, que en ese 
entonces tenía 48 años, 
se le ocurrió preguntarle 
al médico si ella podía 
llevar a mi bebé”, contó 
a El Diario Sur Daniela. 
“No me importaba 
arriesgar la vida”, expre-
só Sandra. Dante nació 
por cesárea, aunque dos 

semanas adelantado, y 
Daniela pudo estar pre-
sente acompañando a 
su mamá. “Cuando lo 
vi y escuché llorar, sen-
tí el amor más grande 

del mundo y volví a la 

vida, porque desde que 

había perdido a mi hija 

respiraba porque no me 

quedaba otra opción”, 

aseguró Daniela.

El Papa Francisco brindó su 
discurso el pasado lunes. 

Sandra, Daniela y Dante 
en su casa de El Jagüel. 
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Pasión

La pareja de maratonistas de Monte Grande ahora 
corrió en Disney: "Fue una experiencia mágica"

Walter Rodríguez y Lourdes aguiar son un matrimonio que recorre el mundo compitiendo en carreras. su 
última maratón fue el pasado fin de semana y contó con la presencia de Mickey Mouse y otros personajes. 

Walter Rodríguez y Lourdes 
Aguiar son un matrimonio 
que comparte su pasión 
por el atletismo. Ambos 
son oriundos de Monte 
Grande y su sueño es reco-
rrer el mundo compitien-
do en carreras. Si bien ya 
habían viajado a lugares 
como Londres y China para 
correr, su última experien-
cia fue aún más especial: 
participaron en una ma-
ratón que se realizó en los 
parques de Disney World, 
en Florida, Estados Unidos.
"A ella le encanta Disney, 
así que decidimos correr 
ahí para celebrar sus 40 
años, que son el 11 de ene-
ro", explicó en diálogo con 
El Diario Sur Walter sobre 
su esposa. Él tiene 45 años.
La carrera se realizó el pa-
sado domingo 7 de octu-
bre: "La experiencia fue 
una locura, fue mágico, 

arrancamos en Epcot Cen-
ter con fuegos artificiales y 
recorrimos todos los par-
ques hasta completar los 
42km y 195 metros".
"A lo largo de la carrera 

        “A la mitad 
de la carrera, 
en el kilómetro 
21, podés 
subirte a la 
montaña rusa 
'Expedition 
Everest' 
y bajarte 
con toda la 
adrenalina 
para seguir 
corriendo”

están esperando los per-
sonajes, con quienes po-
dés sacarte fotos", contó 
Walter. Y agregó: "Tam-
bién hay DJs y bandas de 
colegios. A la mitad de la 

carrera, en el kilómetro 21, 
podés subirte a la montaña 
rusa 'Expedition Everest' y 

bajarte con toda la adrena-
lina para seguir corriendo".
Sobre sus medallas, que 

llevan a los famosos per-
sonajes Mickey Mousse y a 
Minnie, expresó: "Es de las 
más lindas que tenemos, 
realmente nos encantó".
 

Otras maratones 
del matrimonio

Walter Rodríguez tiene un comercio 
en pleno centro de Monte Grande, 
mientras que Lourdes Aguiarse dedi-
ca al periodismo. Sin embargo, desde 
hace mucho tiempo se dejan un espa-
cio para dedicarse a correr en distin-
tas maratones, tanto en nuestro país 
como en el exterior.
Según contaron a El Diario Sur, su 
plan de vida como pareja es recorrer 
el mundo compitiendo en carreras. 
Ya han participado en la Maratón de 
la Muralla China, en la Isla de Pascua 
donde además de correr los 42km 195 

metros (distancia de maratón) hicie-
ron un triatlón de distancia olímpica, 
también participaron de la Maratón 
de Berlín y otras carreras en Las Ve-
gas y las Bahamas. Además, también 
estuvieron en Chicago y Londres.

Lourdes y Walter junto a 
los personajes de Disney.

La maratón se llevó adelante el pasado domingo. 

El matrimonio tras correr 
una maratón en Londres. 
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TARIFAS

Se vienen los aumentos de luz y gas: Provincia 
y los intendentes de la región se oponen

El secretario de Energía 
de la Nación, Eduardo Ro-
dríguez Chirillo, propuso 
un esquema con fuertes 
aumentos en las tarifas de 
gas que podrían superar el 
300% desde febrero a abril 
durante la audiencia públi-
ca para la actualización de 
los precios de la energía.
El funcionario propuso en 
primer lugar la readecua-
ción de los subsidios que 
sufrirán una reducción del 
33% en cada uno de los tres 
próximos meses: febrero, 
marzo y abril.Por otro lado, 
a partir del cuarto mes del 
año propondrán un nuevo 
sistema de subsidios.
Rodríguez Chirillo explicó 
que en la actualidadlos 
usuarios de gas pagan 
solo el 17,5% del costo de 
producción: “El 82,5% res-
tante lo pagan todos los 
ciudadanos, tengan o no 
suministro a través del pre-
supuesto nacional que se 
traduce en menores jubila-
ciones, menor presupuesto 
para la salud, la educación 
y mayores impuestos”.

En las audiencias para aumentar las tarifas de gas, el Gobierno de Milei informó que se quitarán los 
subsidios. Gray participó y remarcó que la suba “afecta a todo el conjunto de la sociedad”.

Además, el secretario de 
Energía explicó por qué la 
administración de Javier Mi-
lei debió decretar la emer-
gencia energética en los 
subsectores del petróleo, 
gas y electricidad: "Por ago-
tamiento, ese modelo llegó 

a su fin y nos dejó una situa-
ción de vulnerabilidad en los 
sistemas energéticos".

LA RESPUESTA 
DE PROVINCIA
En ese marco, el ministro de 
Infraestructura bonaerense, 

Gabriel Katopodis, aseguró 
hoy que Provincia rechaza 
los pedidos de incrementos 
de tarifas presentados por 
las empresas distribuidoras 
debido a que los considera 
"abusivos".
“La gente no podrá afron-

tarlo porque con el aumento 
de la nafta, los remedios, los 
alquileres y la canasta básica 
se pulverizó el poder adquisi-
tivo de los trabajadores y la 
clase media", explicó.
"No estamos para poner pa-
los en la rueda al Gobierno 

nacional, pero este no es el 
camino", aseguró Katopo-
dis. Y continuó: " Esto ataca 
el corazón de los trabaja-
dores y de la clase media". 
"Los aumentos deben ser 
graduales y progresivos, las 
tarifas deben ser justas y ac-
cesibles", aseveró.

La crítica de Gray: "Estamos 
hablando de comer y abrigarse"

El intendente de Esteban Echeverría, Fernando Gray, 

participó de la audiencia pública que llevó a cabo el 

Ente Nacional Regulador del Gas (ENARGAS) para de-

batir sobre la adecuación de las tarifas del transporte 

y del servicio público de distribución de gas por redes.

Durante su exposición, el jefe comunal aseguró que 

“todo el conjunto de la sociedad resulta afectado por 

la eliminación de los subsidios y el aumento indiscri-

minado de las tarifas” y agregó: “las políticas públicas 

en torno a la energía deben garantizar el acceso a un 

derecho universal y poner en marcha mecanismos 

que aseguren que nuestra gente acceda a una canas-

ta de servicios de calidad y pueda afrontarla con sus 

ingresos reales”. 

Además, Gray alertó que “el incremento del gas tam-

bién se traslada a la electricidad”. En esa misma línea, 

calificó de “alarmante” a la estructura de costos que 

propone el gobierno nacional, visto que “estamos pa-

gando la boleta de gas como un commodity interna-

cional en dólares cuando, en realidad, es un producto 

de nuestra tierra”.

ALMIRANTE BROWN RECLAMÓ 
SUSPENDER LOS AUMENTOS 

El Municipio de Almirante Brown participó de 
la audiencia pública que llevó a cabo el Ente 
Nacional Regulador del Gas (ENARGAS) para 
tratar la adecuación tarifaria del servicio de gas 
por redes. En ese contexto, la comuna reclamó 
suspender cualquier aumento tarifario previsto.
“Planteamos que resulta imprescindible sus-
pender los aumentos tarifarios previstos por-
que afectarán la capacidad adquisitiva de los 
consumidores y los obligará a elegir entre este 
servicio y la comida”, indicaron el subsecreta-
rio de Relaciones Judiciales, Carlos Leonardo 
Olivera, y la titular de Defensa del Consumidor, 
Valeria López Laytar.
“En defensa de los hogares, de los clubes de ba-
rrio, de las pymes y de las instituciones brow-
nianas en general rechazamos estos aumentos 
abusivos y solicitamos que se apliquen políticas 
públicas que pongan en el centro a las familias 
y no a las empresas”, indicó mientras tanto el in-
tendente Mariano Cascallares.

El secretario de Energía, Eduardo Rodríguez 
Chirillo, junto al presidente Javier Milei.

La crítica de Gray: "Estamos hablando de comer y abrigarse"
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El Decreto de Necesidad 
y Urgencia (DNU) que 
anunció el presidente Ja-
vier Milei el mes pasado, 
excepto algunos capítu-
los como el laboral que 
están pendientes de una 
decisión judicial, ya en-
tró en vigencia. Uno de 
los puntos fundamenta-
les de esta norma fue la 
derogación de la Ley de 
Alquileres que fue sancio-
nada durante el anterior 
gobierno.
Entre las modificaciones 
que planteó el DNU en 
ese aspecto están la ha-
bilitación para que los 
contratos de locación 
puedan pactarse en mo-
neda extranjera, la libe-
ración de los plazos para 
la duración del acuerdo 
– aunque se recomienda 
un mínimo de dos años- 
así como también la posi-
bilidad de que las partes 
puedan estipular el mon-
to del depósito al firmar 
el contrato, entre otros 
cambios.
En ese sentido, El Diario 
Sur dialogó con algunas 
inmobiliarias de la región 
con el objetivo de com-
prender cómo se están 
llevando a cabo los prime-
ros contratos bajo el am-
paro del DNU 70/2023. 
En ese sentido, Valentina 
Bianco, de la inmobiliaria 
Bianco de Monte Grande 
explicó que “se está acos-
tumbrando a hacer con-
tratos por dos años por lo 
general, que es un plazo 
razonable para estable-
cerse en una casa”
En cuanto al depósito 
destacó que desde la in-
mobiliaria sugieren que 
sea el monto deun mes 
de alquiler. “El tema está 
en la devolución”, subra-
yó Bianco. “La ley ante-
rior lo que decía es que se 
recibía un mes de alquiler 
y se devolvía un mes de 
alquiler actualizado. Aho-
ra en este caso se pide un 
depósito en dólares para 

A partir de la derogación de la Ley de Alquileres, se incrementó la oferta de viviendas para alquilar. 
Cómo se negocian los nuevos contratos con el mercado desregulado que propone el gobierno de Milei.

Efecto DNU: Inmobiliarias de la región aseguran 
que ahora hay más propiedades en alquiler 

devolverlo en dólares o 
se pide un primer mes 
de alquiler y se devuelve 
esa misma suma. Eso es a 
negociación entre las par-
tes”, puntualizó.
Uno de los cambios que 
se observan más en el úl-
timo mes, de acuerdo a la 
mirada de Bianco, es que 
aumentó la cantidad de 
viviendas en alquiler. Lo 
mismo marcaron desde 
Cantó propiedades, de 
San Vicente, y también 
sucede en la inmobiliaria 
Leoz de Monte Grande, 
cuyo propietario, Javier 
Leoz, manifestó que hay 
más propiedades en al-
quiler en comparación 
con lo que sucedía antes 
de la sanción del DNU.
En ese marco, el martille-
ro público señaló que en 
esta nueva etapa de libe-
ralización de los contra-
tos de alquiler “cada uno 
trata de hacerlo mejor en 
su profesión teniendo en 
cuenta que estamos ha-
blando de la vivienda de 
las personas”. Por eso, 
destacó que al momento 
de iniciar un nuevo con-
trato “hay tener en cuen-
ta el poder adquisitivo de 
cada uno de los inquili-
nos”.
Uno de los puntos más 
importantes a tener en 
cuenta en este sentido 
esel índice por el que se 
va a actualizar el precio 
de los alquileres. “Noso-
tros pretendemos que no 
se haga por el índice IPC, 
que se rija sólo por la in-
flación y no se tome en 
cuenta el salario, sino que 
se haga por el ICL (índice 
de contrato de locación), 
que toma en cuenta las 
paritarias y la inflación, 
protegiendo a las dos par-
tes”, indicó Leoz. 

PRECIOS 
PROMEDIOS DE 

ALQUILER EN 
ZONAS CÉNTRICAS 

DE LA REGIÓN

Casa de dos 
ambientes 
$200.000

Monoambiente 
$150.000

Departamento 
de dos ambientes 

$200.000

Las opiniones de Los inquiLinos

Desde la sanción del DNU, 

la mayor parte de las aso-

ciaciones de inquilinos se 

posicionaron en contra de 

los cambios en la Ley de 

Alquileres. “La negociación 

se vuelve desesperada, ya 

que la vivienda se percibe 

como un elemento básico 

para construirse en la so-

ciedad, mientras que para la 

otra parte, suele ser simple-

mente un ingreso adicional, 

especialmente cuando no 

se trata de pequeños pro-

pietarios”, comentó Diego 

Fernández Camillo, del Movi-

miento Inquilino Nacional, a 

Infobae.

En el mismo sentido se ex-

presó Jonatan Baldiviezo, del 

Observatorio del Derecho a 

la Ciudad, quien enfatizó que 

el Estado debe intervenir en 

el mercado de alquileres en 

un contexto de alta inflación. 

Hay que garantizar el acce-

so a la vivienda, evitando 

que el mercado se convierta 

en el principal regulador de 

las relaciones económicas 

y sociales en este ámbito”, 

concluyó.

De acuerdo con las inmobiliarias, aumentó
 la oferta de viviendas a alquilar.

Asociaciones de inquilinos manifiestan que el 
Estado debe asegurar el derecho a la vivienda.
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Vacaciones en modo gasolero: 
las experiencias de vecinos de la región

Verano 2024

Termina la primera 
quincena de enero y 
quienes pudieron ir a 
descansar a lugares 

como Brasil, la Costa y 
Bariloche contaron a El 
Diario Sur cómo está la 

situación. Sorpresas por 
los precios de la comida.

La situación en la Costa atlántica: “Una 
pizza está por lo menos 7 mil pesos”

En diálogo con El Diario Sur, una familia de 
Monte Grande compartió su experiencia du-
rante las vacaciones de esta temporada, las 
cuales disfrutaron en Mar Azul. 
“Fuimos a partir del 2 de enero y pagamos 30 
mil pesos el día un lugar para cuatro personas 
con dos habitaciones y un patio”, comentó la 
madre de la familia. Y aclaró: “Es un precio 
muy desactualizado y raro, porque en esa zona 
nos han llegado a pedir más de 90 mil pesos 
por día. Fue por eso que lo reservamos sin pen-
sarlo dos veces”. 
Además, la vecina destacó la tranquilidad de 
la zona: “Nos pudimos desconectar porque 
no había tanta gente, incluso muchos restau-

rantes estaban vacíos. Yo supongo que tiene 
que ver con que la mayoría se va a Mar de las 
Pampas”. 
En esa misma línea, mencionó que en los res-
taurantes de la zona “algunas cosas tenían el 
mismo precio que acá en la ciudad, pero otras 
eran mucho más caras”. “Una pizza está por lo 
menos 7 mil pesos, y un pollo al spiedo siem-
pre arriba de 10 mil, y si le agregas una guar-
nición te pueden llegar a cobrar como 3 mil 
pesos más”. 
“Lo importante es que si se tiene tiempo hay 
que recorrer y buscar precios”, aconsejó la ve-
cina, quien ya se encuentra de regreso en Es-
teban Echeverría junto a su marido y dos hijos. 

Se dio inicio a la tem-
porada de verano y los 
vecinos de la región que 
están en condiciones de 
hacerlo se trasladan a di-
ferentes puntos del país y 
del mundo para tomar un 
descanso de sus rutinas. 
Sin embargo, en medio de 
la crisis económica se ven 
limitados por los precios y 
buscan las opciones más 
económicas. 
Entre los destinos más 
elegidos para viajar este 
verano se encuentran la 
Costa Atlántica. La Pata-
gonia, con Bariloche como 
principal destino, quedó 
algo desplazada por sus 
altos precios. Jujuy y Salta 
también cuentan con una 
ocupación muy importan-
te a comparación de otros 
años, al igual que Córdo-
ba y Puerto Iguazú, en Mi-
siones. Además, muchos 
optan por disfrutar de su 
descanso en otros luga-
res del mundo, como por 
ejemplo Brasil. 
Cabe destacar que según 
un informe de la consulto-
ra D'Alessio IROL y Beren-

sztein, aproximadamente 
el 46 por ciento de los 
argentinos está pensando 
en no irse de vacaciones, 
mientras que otro 37 por 
ciento sí decidió viajar. El 
17 por ciento restante aún 
no tomó una decisión al 
respecto.
El 40 por ciento de los en-
cuestados destacó que su 
opción por irse o no de 
vacaciones se basa en el 
panorama económico.
Cabe destacar que el 25% 
de quienes sí vacaciona-
rán esta temporada, lo 
harán dentro de la Argen-
tina, mientras que el 10% 
viajará al exterior.
Además, el informe reve-
ló que las vacaciones se 
acortaron. Es decir que la 
mayoría de los argenti-
nos (72%) que decidieron 
viajar no superarán los 15 
días de vacaciones. Tan 
solo un tercio piensa to-
marse más de dos sema-
nas de descanso.

Uno de los restaurantes de Mar Azul.  
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Vacaciones en modo gasolero: 
las experiencias de vecinos de la región

De Lomas a Brasil: “Hay muchos 
menos argentinos que otras veces”

“Yo había venido a Bombinhas en 2018 y esa vez noté muchos más argentinos, 

incluso más que brasileros. Ahora todo lo contrario”, contó a El Diario Sur Lucas 

Suárez, un vecino de 25 años de Lomas de Zamora que viajó junto a su novia 

a Brasil este verano. Y agregó: “No sólo hay diez veces más brasileros, sino que 

hay mucha gente de otros países, pero no es tan grande el número de argen-

tinos”.

Lucas estuvo en Bombinhas desde el viernes 5 de enero hasta este sábado 13. 

Según contó, para lograr irse de vacaciones tuvo que buscar las formas de acor-

tar los gastos: “Viajamos en colectivo a la ida y nos volvimos con Flybondi. Sa-

camos los pasajes en noviembre y nos salió casi 200 mil pesos para cada uno”. 

“Alquilamos un departamento en Canto Grande. Nos sólo nos salía menos plata 

que un hotel, sino que, al tener cocina, nos daba la posibilidad de cocinar y no 

tener que salir a comer todos los días”, señaló el vecino. 

Sin embargo, remarcó que decidieron salir a comer varias veces: “En el proceso 

de planificación del viaje uno piensa que va a terminar gastando menos, pero 

estando ahí siempre hay gastos extra que no habías contemplado. En ese mo-

mento decís ‘ya que estoy acá, lo hago’”. 

“Por día, entre hospedaje y comida, a veces afuera, gastamos más o menos 600 

reales”, explicó Lucas. Cabe destacar que en ese precio también estuvo incluido 

algún Uber y comida que compraron en la playa. 

Sobre los restaurantes, destacó: “Podés gastar entre 35 y 40 reales por persona 

en platos comunes, pero si querés camarones o pescado el precio sube a 80 o 

100. A eso hay que sumarle la bebida, que sería entre 10 y 20 reales”. La cotiza-

ción del real contra el dólar marca que un dólar equivale a cinco reales, por lo 

que el gasto de 600 reales equivale a 120 dólares.

“Un consejo para la gente que va de gasolero es que se hospede en un hostel, que compren la comida en los 
supermercados y lleven la SUBE bien cargada”, expresó a El Diario Sur Emanuel Delpino, un vecino de Luis 
Guillón de 24 años que viajó junto a su esposa y sus dos hermanos a Bariloche durante un fin de semana. 
Sobre la SUBE, aclaró que en esa zona “es fácil turistear porque hay muchos colectivos y se pueden recorrer 
muchos lugares distintos en poco tiempo”.
“Fuimos a un hostel y por cabeza gastamos 10 mil pesos, incluyendo el desayuno”, señaló el vecino. Y 
agregó: “En el hostel había muchísima gente de Europa, hablaban muy poco español. Nos sentíamos como 
sapos de otro pozo en nuestro propio país”.
Sobre la comida, remarcó que Bariloche “es una ciudad muy cara”: “Un plato de ñoquis oscilaba entre los 8 
mil y los 12 mil pesos, una hamburguesa con papas estaba más o menos 8 mil. Y la gaseosa te salía al menos 
2 mil pesos”. “Un día fuimos a merendar y cada roll de canela costaba 3800 pesos”, destacó.
También Miriam y Rubén, vecinos de Ezeiza, viajaron a Bariloche durante los primeros días del mes. “Los 
precios están acorde al lugar. Nos pareció un poco más caro que Buenos Aires, pero no tanto”, contaron a 
El Diario Sur. 
“En cuanto a la gente, recorriendo vimos muchos turistas extranjeros pero nos llamó la atención que en 
gran parte de los hoteles y cabañas había carteles que decían‘hay lugar’”, señalaron los vecinos. 

Viajes Low Cost  a Bariloche: la experiencia de varios vecinos 

Lucas junto a su novia durante las 
vacaciones de este verano 2024. 

Rubén y Miriam, vecinos 
de Ezeiza, en Bariloche.

Emanuel junto a sus 
compañeros de viaje. 



 I 14

Domingo 14 de enero de 2024

Sociedad
SALUD

El drama del verano para quienes sufren 
con su imagen: qué dicen los profesionales

El verano es una estación 
en la que gran parte de la 
población disfruta de más 
tiempo al aire libre en di-
ferentes lugares como las 
piletas o las playas, todas 
actividades con poca ropa 
en las cuales hay mayor 
exposición del cuerpo. 
Sin embargo, no todos 
pueden enfrentar esa si-
tuación debido a una per-
cepción vergonzante de la 
imagen personal.
Anabella Spala, psicóloga 
(MN 70796- MP 75399), 
que trabaja en el consul-
torio CISA en San Vicente, 
explicó a El Diario Sur que 
“la imagen corporal no 
es lo que ve el otro sino 
la percepción subjetiva de 
cómo creemos que los de-
más nos ven”. “Esa ima-
gen es lo que hace que las 
personas eviten ponerse 
mallas o shorts y eviten 
ciertas actividades, tanto 
hombres como mujeres”, 
sentenció. 
La dismorfia corporal, la 
percepción distorsionada 
sobre el propio cuerpo, 
está catalogada como 
una patología por parte 
de la Organización Mun-
dial de la Salud (OMS). 
“En muchos casos los pa-
cientes evitan mirarse al 
espejo, piensan que hay 
partes de su cuerpo que 
no están acordes a los es-
tándares sociales, se ven 
un brazo gordo, mucha 
panza. Ahora también 
hay algunos que se ven 
con los labios finitos y la 
nariz fea”, expresó Spala.
En este sentido, la pro-
fesional indicó que es 
importante la influencia 
que ejercen los medios de 
comunicación y especial-
mente las redes sociales 
en lo que tiene que ver 
con lo que debe ser un 
cuerpo “ideal”. Se ven 
caras perfectas, dientes 
blancos, sonrisas, y eso 
crea un clima en que nos 
parece que todos están 
bien menos uno”, explicó 

La psicóloga Anabella Spala analiza por qué se dan las percepciones vergonzantes de la imagen personal 
y qué se puede hacer para estar mejor. Avances y retrocesos y el impacto de las redes sociales.

Spala.“Ahí es cuando las 
mujeres dicen no me pue-
do poner un short por-
que tengo celulitis o los 
hombres no se sacan la 
remera porque no tienen 
abdominales”, agregó.
Si bien hay casos de va-
rones que presentan este 
tipo de trastornos con la 

imagen, las mujeres son 
las que en su mayor par-
te sufren esta situación 
durante el verano, según 
lo que se ve en los consul-
torios de los psicólogos. 
“Más allá de las redes so-
ciales también creo que 
las mujeres tenemos una 
mirada mas competitiva, 
la que más critican son 
las propias mujeres”, des-
tacó la psicóloga de San 
Vicente.
Aunque últimamente 
está instalada en la opi-
nión pública la idea de 
que la sociedad suele 
ser más indulgente con 
la imagen corporal de 
los demás esto no es así 
para AnabellaSpala. “Yo 
no creo que sea así la ver-
dad. En la calle y en los 
medios uno escucha todo 
lo contrario, hasta hay 
comentarios en la propia 
casa”, puntualizó. Y com-
pletó: “Hay madres que 
tienen una imagen distor-
sionada de ellas mismas y 
se lo transmiten a la hija 
con comentarios desvalo-
rizantes”.

Consejos para evitar la dismorfia corporal
De acuerdo con la Lic. Anabella Spala hay algunos consejos para evitar el malestar con el 
cuerpo propio: 

- Aceptar la imagen que muestra el espejo 
- Mostrarse libremente
- No limitar ninguna actividad por este tema
- Incentivar al otro con un comentario sobre su aspecto 
- Disfrutar el verano sin vergüenza

Trastornos alimentarios, una consecuencia 
de la distorsión de la imagen corporal

La dismorfia corporal puede llegar a desembocar en graves 
enfermedades como es el caso de los trastornos alimenta-
rios. En ese contexto hay algunos ítems para tener en cuen-
ta que alertan sobre este tipo de patologías:

- Preocupación excesiva por el peso y tamaño corporal

- Tirar alimentos a la basura para evitar seguir comiendo

- Control obsesivo sobre el tamaño de las porciones y las 
calorías

- Cambios emocionales drásticos en poco tiempo

- Hacer ejercicio por mucho más tiempo del recomendado

La preocupación por la imagen personal puede 
impedir el disfrute de las actividades del verano.

Anabella Spala, psicóloga (MN 70796- MP 75399)
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Durante la madrugada de 
la pasada Navidad un jo-
ven de 18 años fue ataca-
do a balazos en la puerta 
de su domicilio ubicado en 
la localidad de 9 de Abril, 
partido de Esteban Echeve-
rría por parte de un grupo 
de personas, con los cuales 
habría mantenido un alter-
cado de vieja data.
De acuerdo a lo que indica-
ron fuentes policiales a El 
Diario Sur, el hecho ocurrió 
en la Av. de Mayo al 1800 
cuando los malvivientes 
comenzaron a descender 
de un Citroen C4 color 
champagne y tirotearon la 
vivienda de la víctima, que 
recibió un disparo en el áb-
domen, luego del cual fue 
trasladado de urgencia por 
un vecino al Hospital Ba-

Ocurrió durante la Navidad. La víctima fue trasladada 
de urgencia por un vecino al Hospital Balestrini. 

Cuatro detenidos por el ataque 
a balazos a un joven en 

Esteban Echeverría

9 de ABriL

HOrrOr

Un hombre fue estrangulado con un cinturón en 
Monte Grande: detuvieron al sobrino y su pareja

Durante la madrugada del 
pasado sábado un hombre 
de 59 años fue estrangula-
do y apuñalado en su domi-
cilio de Monte Grande. Los 
principales sospechosos 
del crimen son su sobrino 
y la novia, y ambos fueron 
detenidos ayer, lunes 8 de 
enero, en Florencio Varela.
El asesinato ocurrió en la 
casa de la víctima, identifi-
cada como Orlando Torres, 
ubicada en la calle Joaquín 
V. González al 800. Su cuer-
po presentaba múltiples 
heridas de arma blanca, 
entre ellas una puñalada 
en su axila, y alrededor de 
su cuello tenía un cinturón.
Aparentemente, vecinos 
de la zona habrían escu-
chado gritos la madrugada 
en la cual tuvo lugar el cri-

el hecho ocurrió en el domicilio de la víctima, de 59 años, ubicada en la calle Joaquín V. González al 800. 
Vecinos de la zona habrían escuchado gritos la madrugada en la cual tuvo lugar el crimen.

men. Además, expresaron 
que el caos terminó cuan-
do el sobrino de la víctima 
abandonó la vivienda junto 
a su novia. En ese momen-
to los testigos avisaron a 
la Policía, que encontró el 
cadáver en la parte trasera 
de la vivienda.
Cabe destacar que el per-
sonal de la subcomisaría 
del Barrio 25 de Mayo lo-
gró testimonios que deta-
llaban las características 
físicas de los sospechosos, 
por lo cual pudieron dete-
nerlos este lunes: él tiene 
38 años y ella 23. Ambos 
se encontraban en un do-
micilio en la calle José Ma-
tías Delgado, en Florencio 
Varela. Actualmente, la 
causa está calificada como 
homicidio.

        El cuerpo 
de la víctima 
presentaba 
múltiples 
heridas 
de arma 
blanca, entre 
ellas una 
puñalada 
en su axila, 
y alrededor 
de su cuello 
tenía un 
cinturón.

Los detenidos tienen 38 y 23 años.

lestrini, ubicado en La Ma-
tanza, donde permaneció 
en estado reservado.
Según las mismas fuentes, 
el joven habría mantenido 
en primer lugar una dis-
cusión con un adolescente 
de 15 años, quien luego se 
trasladó en el Citroen has-
ta la puerta de la casa del 
damnificado junto a sus 
padres de 39 y 47 años, y 

otro joven. Allí se hicieron 
por lo menos cinco dispa-
ros de proyectiles calibre 
32, de los cuales se encon-
traron las vainas.
La vivienda de los principa-
les sospechosos se ubicaba 
en la calle Baum al 1100 de 
la localidad de Lomas de 
Zamora, donde solo fue 
encontrada la madre del 
agresor del 39 años.

Se hicieron por lo menos cinco 
disparos de proyectiles calibre 32.
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4D Esp: 19:25

PROGRAMACIÓNCARTELERA DEL 11 18 DE ENERO 

AquAmAn Y El REino PERDiDo

4D Esp: 
20:30
2D Esp: 
14:00 / 22:50

Wish El PoDER DE los DEsEos

4D Esp: 
14:50 / 18:40
3D Esp: 
13:00 / 16:50 / 
20:50
2D Esp: 
13:20 / 14:45 / 
17:00
18:45 / 20:45

PAtos

Sociedad
InflacIón 

WonkA

2D Esp: 
13:20 / 15:40
20:30

muchAchos

2D Esp: 
16:30 /  18:30
22:50

El JuEgo DE lA muERtE

2D Esp: 
22:40

El Changuito de El Diario Sur: los 20 productos 
tuvieron una suba del 3,4% esta semana 

lo que el primer viernes de 2024 se pagaba $36.952, al cierre de esta edición se pagaba $38.242. 
El monitoreo empezó el 19 de diciembre con 20 productos que costaron $32.449.

El “changuito” de El Dia-
rio Sur corrió un poco más 
lento esta semana, luego 
de que la anterior estu-
viera al rojo vivo. La selec-
ción de 20 productos que 
realizamos en COTO para 
monitorear el aumento de 
precios subió un 3,4% en la 
semana que va del viernes 
5 de enero al viernes 12 
de enero. Lo que el primer 
viernes de 2024 se pagaba 
$36.952, al cierre de esta 
edición se pagaba$38.242.
Repasamos. La iniciativa la 
tomamos presada de un 
usuario de Twitter. Arma-
mos una compra en una 
plataforma online, con el 
objetivo de monitorear el 
aumento de precios. El me-
canismo es simple y está al 

alcance de cualquiera. El 
sitio Coto Digital permite 
dejar armada una selec-
ción de productos para 
una compra y guardarla. 
Con cada aumento, se 
actualiza, por lo que uno 
puede ver en tiempo real 
la evolución de los precios.
La selección de El Diario Sur 
incluye 20 ítems de consu-
mo típico para cualquier 
familia. Es una compra 
“mediana” y la elección de 
los productos es arbitraria, 
pero de cualquier modo 
nos sirve para tener una 
noción certera de la situa-
ción día a día, semana a 
semana. 
Vayamos a los números. 
La simulación de compra 
de 20 productos de El Dia-

rio Sur costaba el martes 
19 de diciembre 32.449 
pesos. El viernes 22, solo 
72 horas después, el 
changuito ya estaba en 

34.790 pesos. El aumen-
to en esos tres días fue del 
7,2%. Luego se calmó: el 
viernes 29, el número se 
mantuvo casi inalterado, 

solo unos pesitos por de-
bajo: $34.766. El viernes 
5 de enero, volvió a pegar 
un estirón del 6% con res-
pecto a la semana ante-

rior y llegó a los $36.952. 

Y el viernes último subió 

un 3,4% y se quedó casi en 

37 mil pesos.

El TRacKInG DE 
lOS PREcIOS DEl 

cHanGUITO
19 de diciembre de 2023 

$32.449 

22 de diciembre de 2023
$34.790 

29 de diciembre de 2023
 $34.766

5 de enero de 2024
$36.952

12 de enero de 2024
$38.242

4D Esp: 
13:00 / 16:40
3D Esp: 
15:00 / 18:50
2D Esp: 
13:00 / 15:10 / 
16:45
18:50 / 20:45

El niño Y lA gARzA

instinto mAtERnAl

2D ing subt.
22:40

2D Jap. 
subt.
18:00
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MUNICIPALIDAD EZEIZA

COMO AYER, COMO HOY, COMO SIEMPRE,
SEGUIMOS TRABAJAMOS PARA EZEIZA

Acompañando el crecimiento de la Asociación 
Protectora de Animales de Ezeiza (APADE)

Convenio | Apertura de la sede Ezeiza  del Colegio de 
Abogados del Departamento Judicial de Lomas de Zamora

Acumar | Nuevos camiones compactores de residuos

Identidad | 25° Aniversario de Ezeiza | Promoviendo 
actividades para recordar nuestra historia

Sr. Vecino: le recordamos que está prohibida
la poda de los árboles de la vía pública. 
Los árboles renuevan el oxígeno y dan vida. 
La poda no autorizada dará lugar a severas 
multas que irán directamente a su impuesto. 

MUJERES ESTAMOS: 0800-222-8300 
CENTRO CÍVICO 

SPEGAZZINI
ANEXO 1: SUÁREZ

Tributo municipal por propiedad 
urbana. Seguridad e Higiene. 

Publicidad y Propaganda. 
Ocupación de Espacio Público. 

(02274) 451036/421042
Horario de atención: lunes 
a viernes de 8 a 14  horas.

Solís 650, Carlos Spegazzini

Tributo municipal por propiedad urbana. 
Seguridad e Higiene Publicidad y 

Propaganda. Ocupación de Espacio 
Público. Impuesto automotor .Bapro (de 
8 a 13 horas). Multas de tránsito. Multas 

de habilitación de comercio
4234-9092. Horario de atención: 
lunes a viernes de 8 a 14 horas.

Canale 124, Tristán Suárez

CENTRO 
ADMINISTRATIVO 

AEROPUERTO
Oficina de Inspección General. Oficina 
de Abasto. Oficina de Ingresos (Cobro 

de Capítulo IV, publicidad y todo 
ingreso municipal). Oficina de control 
médico para libreta sanitaria . DD.JJ. 
Sist.  Punto a Punto para empresas 

5480-5215/16 - De 7 a 14 horas

Tributo municipal por propiedad urbana. 
Seguridad e Higiene. Publicidad y 

Propaganda. Ocupación de Espacio Público. 
Red vial. Inspección general. Patente 

automotor. Permiso transitorio. Habilitación 
comercial. Permiso puesto de feria. Secretaria 
de obras publicas. Derecho de construcción. 

Planeamiento. Zonificación. Permiso para 
bajada de luz. Avellaneda 51, JM Ezeiza  (011) 
4885-9000. Atención: lunes a jueves de 8 a 15 

horas y viernes de 8 a 14:30 horas.
tsg@muniezeiza.gob.ar 

La Municipalidad de Ezeiza le recuerda que cuando usted abona 
las tasas municipales contribuye a la buena prestación de 

todos los  servicios, a la salud, a la seguridad y a las obras.

Descargo 

Polémica: Tiago PZK sufrió un “linchamiento” 
en las redes por un chiste sobre la Argentina

Tiago PZK pagó el precio 
de la fama esta semana. El 
cantante de Monte Grande 
paseaba inocentemente 
por París, cuando un in-
tercambio jocoso con dos 
fans que quedó filmado se 
viralizó y lo puso en el ojo 
de la tormenta. El joven de 
22 años fue “linchado” en 
las redes y tuvo que hacer 
un fuerte descargo.
Desde hace unos días el 
trapero se encuentra de 
gira por Europa. En ese 
marco, tuvo un encuentro 
con unas fanáticas de Fran-
cia que se volvió viral. "Me 
encantaría vivir acá", les 
dijo el cantante, a lo que 
ellas respondieron: "Y a 
nosotras en la Argentina". 
"No te lo recomiendo", le 
dijo Tiago. Fue ahí cuando 
comenzó la polémica: reci-
bió miles de acusaciones e 
insultos por ese chiste.
Las críticas comenzaron a 
través de las redes socia-
les, por lo cual el cantante 
respondió a través de un 
posteo en la red social X: 
“Esa mierda primero que 
esta sacada de contexto y 
segundo que cualquiera se 
da cuenta que es un chiste, 
como me voy a ir de mi país 

teniendo a mi familia y mi 
gente que es lo que más me 
importa, dejen de querer 
agarrar de punto a la gente 
por todo loco”.“Publiquen 
el video entero donde digo 
que yo a mi país no lo cam-
bio por ningún otro, yo 
muero acá donde nací, no 
saquen de contexto un chis-
te de mierda”, agregó.
A pesar de sus palabras, 
muchas personas conti-
nuaron cuestionando sus 
dichos. Entre ellas se en-
contró el cantante Iván 
Noble, quien expresó en la 
red social: “A mí me apena 
que estos pibes, que son 
referentes para muchos y 
muchas, alimenten esa mi-
rada descorazonada sobre 
nuestra tierra”. Y añadió: 
“Agradezco haber crecido 
en una época donde los ar-
tistas populares, de Favio 
a Charly, nos ayudaban a 
entender y amar la patria”.
Tras ser criticado por cuestio-
nar a Tiago, Noble sumó: “Me 
apena, no me enoja ni les 
caería como si fueran apátri-
das. Creo que son víctimas de 
una época fea donde esmeri-
lar lo nacional es un deporte 
lleno de profesores cretinos y 
con mucha prensa”.

el cantante de Monte grande de 22 años sufrió ataques muy fuertes. ¿el motivo? Un intercambio 
jocoso con fans francesas a las que les dijo que no les recomendaría vivir en argentina.

La respuesta de Tiago 
"Me está dando por las pelotas y no lo voy a negar", expresó Tiago PZK a través 

de su cuenta de Instagram acerca de las acusaciones que recibió tras la viraliza-

ción del video en el que charla con unas fanáticas de Francia. 

"Es mentira, no viviría en un país donde no hablo el idioma, donde no estén mi 

familia ni mis amigos, donde no esté mi gente", comenzó el cantante. Y continuó: 

"Para quedar buena onda con la chica le dije eso, en el sentido de que su país 

es muy lindo".

"Le dije 'no te lo recomiendo' en una forma de chiste, en el video se ve que todos 

se ríen de eso", aclaró. "Por esto, la gente me está diciendo que soy un antipatria", 

remarcó con fastidio el trapero.

En ese marco, Tiago pidió disculpas a quienes se tomaron a mal el chiste: “No lo 

hice una intención mala ni es algo que yo piense realmente". Además, destacó 

que no sabía que lo estaban filmando y que fue un 'chiste del momento'.

El cantante también aseguró: "Nací, me crié y voy a morir en Argentina, porque es 

un país que me encanta". "A cada estudio que yo fui y a cada productor que conocí 

de otro país le mostré por Google Maps los lugares de Argentina más hermosos". 

"La gente que es de mi barrio sabe bien las cosas que hago por mi barrio, yo no 

me olvido de mi gente", concluyó.

El cantante es oriundo 
de Monte Grande. 

El momento en que el 
que Tiago charla con las 
fanáticas quedó filmado. 

2D Ing subt.
22:40

2D Jap. 
Subt.
18:00
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Servicios

AGRUPADOS

ZONA SAN VICENTE-CANNING-P.PERÓN

Comunicarse al 02224 15 542 712
ó al 02224 15 53-1980

IMPERMEABILIZACIÓN DE TECHOS
COLOCACIÓN DE MEMBRANA

Calidad,
confianza
y trabajos con
garantía

PRESUPUESTOS 
GRATUITOS

Si querés publicar 
tu mascota 
perdida 
comunicate 
con nosotros
4296-1200

Toto se perdió en Lomas de Zamora. Ante 
cualquier información sobre su paradero 

comunicarse al número 1156103367.

Milo se perdió en Claypole. Ante cualquier 
información sobre su paradero, comunicarse al 

número 1124661563.

BÚSQUEDA BÚSQUEDA

El rincón dE 
las mascotas

Gatito se perdió en Temperley. Ante cualquier 
información sobre su paradero, comunicarse al 

número 1144470110. 

Viernes busca un hogar en Esteban Echeverría. 
Para más información, comunicarse al número 

1541401392.

BÚSQUEDA ADOPCIÓN

Olivia se perdió en Turdera. Ante cualquier 
información sobre su paradero, comunicarse al 

número 1137669340.

BÚSQUEDA

CONTRATÁ TU 
ESPACIO

PARA PUBLICAR 
EDICTOS JUDICIALES

Para más información 
comunicarse al

11 2666-5374

ASOCIACIÓN DE PADRES PARQUE 2000
DIRECCION. BELGRANO Nº 1526- LUIS GUILLON - PARTIDO DE ES-
TEBAN ECHEVERRIA - LEGAJO Nº 140997 - MATRICULA Nº 30467

             MONTE GRANDE 03 DICIEMBRE 2023

ACTA Nº1 CONVOCATORIA REEMPADRONAMIENTO SOCIOS A DI-
CIEMBRE 2019- LEY 15.192

Correspondiente Expte 21.209- 128774

La comisión Normalizadora de la Institución, en el marco de 
Expediente Normalización Nroº 21.209-128774 fiscalizado por 
la Dirección Provincial de Personas Jurídicas, convoca a REEM-
PADRONAMIENTO de socios antesrioes al año 2019 a Reempa-
dronarse los días 15 de ENERO al 30 del mismo mes en los ho-
rarios de 8 a 21hs. sábados y domingos de 13 a 18 hs en la sede 
social de la entidad ubicada en la calle BELGRANO Nº 1526 LUIS 
GUILLON Partido de Esteban Echeverría todo ello con motivo de 
conformar un nuevo registro de socios y posterior padrón que 
sirva de sustento a la asamblea de asociados que próximamen-
te será convocada para tratar la regularización de la institución 
y designar nuevas autoridades.

TENUTA VICENTE
DNI: 12000521
Junta Normalizadora
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5/1 
Juan Salvador Prestipino 

Crematorio Burzaco

5/1 
Franco N. 

Cementerio Monte Grande

6/1 
Oscar Alejandro Lencina 

Crematorio Burzaco

6/1 
Juan Espósito 

Crematorio Burzaco 

7/1 
Gabriel Agustín Tarzia

Cementerio Monte Grande

8/1 
Cristian Ariel Sosa 
Cementerio Ezeiza

8/1 
Domingo Antonio Lettieri
Cementerio Monte Grande

8/2 
Flavio Yoel Ponce 

Cementerio Monte Grande

9/1 
Luis Ramón Cachagua 

Cementerio Ezeiza

6/1
Érica Baberowsky

Crematorio Burzaco

7/1 
Amabella Romero 

Crematorio Burzaco

8/1 
Raúl Oscar Giménez 

Cementerio Monte Grande

10/1 
Oscar Osvaldo Debonis

Crematorio Burzaco

10/1 
Miriam Josefina Pérez 
Crematorio Burzaco

11/1 
Juana María Benítez 
Cementerio Ezeiza 

6/1
María Elena Ayala 

Cementerio Monte Grande

7/1 
Mirta Beatriz Rojas 
Crematorio Burzaco 

7/1 
Roberto Rosales 

Crematorio Burzaco 

9/1 
Rubén Daniel Fernández de 

la Llama 
Cementerio Monte Grande 

10/1 
Luis María Figueroa 
Crematorio Burzaco 

10/1 
Ysabel Cantero 

Cementerio Monte Grande

5/1 
Luis Antonio Raffo 
Crematorio Burzaco

5/1 
Alejandro Francisco Flores
Cementerio Monte Grande

5/1 
Leandro Jorge Mograbi
Cementerio Manantial 

7/1 
Augusto Palmili

Cementerio Gloriam 

7/1 
Idalinda Das Nieves 

7/1 
Luis Gameiro

Crematorio Burzaco 

8/1 
Angélica Natividad Robles 

Crematorio Burzaco 

8/1 
Juan Humberto Acuña 

Crematorio Burzaco

8/1 
Féliz Morelli 

Cementerio Manantial 

9/1 
María Isabel Carrizo 
Crematorio Burzaco

10/1 
Filomena Coviello 

Cementerio Manantial 

10/1 
Leonor Cardozo 

Crematorio Burzaco 

10/1 
Dino Annuntiis 

Cementerio Monte Paraíso 

10/1 
Aida del Carmen Rosales 

Aguirre 
Crematorio Burzaco

11/1 
Gloria Marta Tognon

Cementerio Manantial 

11/1 
Lorenzo Antonio Correa

Cementerio Monte Grande

11/1 
Luis María Sierra

Crematorio Burzaco 

11/1 
Liliana del Carmen Sadleir

Crematorio Burzaco

5/1
Daniel Ovidio Aguirre

Cementerio San Vicente

5/1 
Rosa de Lima Suárez 

Cementerio San Vicente 

6/1 
Federico Omar Dewey 

Crematorio Burzaco 

8/1 
Héctor David García 

Cementerio San Vicente 

9/1 
Daniel Carlos Sindin

Cementerio San Vicente 

9/1 
Hilda Elsa Trillo 

Crematorio Burzaco 

11/1 
Aída Ester Llamas 

Crematorio Burzaco

12/1 
Eduardo Francisco López 

Crematorio Burzaco 

12/1 
Luis Daniel Duarte 
Crematorio Burzaco 

6/1
Gabriel Antonio Fumarola 

Cementerio San Vicente

6/1 
José María Rodríguez 

Cementerio San Vicente

7/1 
José Raúl Chaves 

Cementerio San Vicente 

8/1 
Maximiliano Andrés Raso 

Crematorio Burzaco 

OBITUARIO

JUEGOS

Casa Ponce

Jugá con El Diario Sur.
¡Completá  el SUDOKU!

Solución
Mi amigo Marcos es un caso 

curioso. En mi generación no 

abunda gente a la que le gus-

te leer. Lo curioso de mi ami-

go es que sus intereses podría 

decir que tienden a cero, 

pero le gusta leer. También le 
gustan el fútbol y el asado. Es 
un chico normal. Y hace unos 
asados exquisitos.  
¿Cómo lo consiguió? Leyendo. 
No leyó los doce tomos de la 
Gran Biblia del asado, sino 
que usó inteligentemente sus 
capacidades y puso la tecno-
logía a su servicio. Yo lo vi. 
Buscó en internet, leyó paso a 
paso y siguió al pie de la letra 
lo que ahí decía para que al 
final le saliera un asado casi 
perfecto. Porque muchas per-
sonas hicieron asado, muchas 
veces. Entonces, todos sabe-
mos hacer un asado. Como 
todos sabemos arreglar una 
computadora cuando nos tira 

un cartel enorme perfecta-
mente diseñado para alertar 
que se rompió feo. Solo hay 
que leer lo que la alerta dice, 
para entender por qué.  
Aún así caemos en estafas, 
limitamos nuestras propias ca-
pacidades, mi amigo Facundo 
sigue sirviendo la vaca viva, y 
el papá de mi primo Facundo 
la sirve calcinada.  
La tecnología, incluso, debería 
resultar más sencilla que el 
asado. Porque las computa-
doras son todas iguales, y los 
asados como los que hace mi 
papá son inigualables. ¡Hasta 
la semana que viene!

Software a la parrilla  

Casa Ianiro Casa 
SanVicente Alé

Obituario El Diario Sur 
01142961200

Casa Gabarrella

“Directivos y trabajadores de AESA 
lamentan el fallecimiento de 

Félix Morelli, Secretario General 
de UOCRA Monte Grande, 

y acompañan a sus familiares 
y amigos en este momento.”

Casa Marcial Gómez 

Casa Delorenzi
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EstEban EchEvErría

La nena que vende ensaladas de frutas para 
ir a un torneo de patín, cerca de su objetivo

Melody cocha forma parte del equipo de patín artístico de Los halcones de 
El Jagüel y está teniendo éxito al vender ensaladas de fruta para pagar su viaje. 

“Me compran muchos ve-
cinos, buscaron el número 
de teléfono de mi mamá y 
le encargaron”, comentó 
en diálogo con El Diario Sur 
Melody Cocha, quien tiene 
10 años, vive en El Jagüel y 
está vendiendo ensaladas 
de frutas para juntar dinero 
y pagar su viaje al Torneo 
Nacional de Misiones. Su 
caso se volvió viral luego 
de que lo diera a conocer 
El Diario Sur y tuvo amplia 
repercusión en portales y 
noticieros nacionales.
Desde hace aproximada-
mente un mes Melody reali-
za estas ventas en su barrio. 
Según explicó, como está 
logrando obtener el dine-
ro necesario, esta semana 
comenzó a preparar su co-
reografía para presentar en 
el certamen. “Es sorpresa, 
estoy muy emocionada”, 
expresó. 
“Vendemos desde casa y 
también salimos a veces 
a repartir por el barrio. Es-
toy orgullosa de mi hija. Es 
una nena súper luchadora y 
tiene una responsabilidad 
increíble. No sé si vamos a 
llegar a juntar lo necesario, 
pero se hará lo posible. Es 
un sueño muy importante 
para ella”, le había conta-
do a El Diario Sur Ayelén, la 
madre de Melody.
Melody hace patín artístico 
hace dos años en Los Hal-
cones y vive en la zona del 
centro de esta localidad de 

Una historia 
que inspira 

Escuché la fascinante vida 
Dua Lipa. A los 15 años se 
fue a vivir sola a Londres 
persiguiendo su sueñode ser 
cantante y luego convertirse 
en la mayor estrella del pop.  
Sus padresvivían en Kosovo 
pero 1992 por la guerra de 
Bosnia se trasladan a In-
glaterra. Dua Lipa nació en 
Londres 1995. En su casa 
siempre había música, su 
padre había integrado una 
banda de rock en Kosovo. 
A los 5 años se levantaba y 
se ponía a bailar y cantar. 
Intentó entrar en el coro del 
colegio y en la audición la 
profesora la regañó “Tu no 
sabes cantar, nunca llegarás 
a las notas altas”. Ella sabía 
que su voz era más bien ron-
ca, los chicos le decían que 
tenía voz de chico y se burla-
ban. ¡Todo esto la hizo más 
fuerte!A los 9 años empezó 
a tomar clases de canto. Le 
fue tan bien que los 15 años 
era estrella en el colegio con 
sus actuaciones. En el 2008 
termina el conflicto y los pa-
dres de Inglaterra vuelven a 
Kosovo donde Dua Lipa esta-
ba muy a gusto pero se dio 
cuenta que si quería hacer 
una carrera tenía que volver 
a Inglaterra. Convenció a sus 
padresde volver sola a Lon-
dres a la casa de una amiga, 
siempre y cuando siguiera 
los estudios. Fue aterrador 
ese paso. Si bien sus padres 
le enviaban dinero la vida en 
Londres era muy cara así que 
con 16 años trabajó de ca-
marera, tienda de ropa, an-
fitriona club nocturno. Abrió 
su canal de youtube, hacía 
covers y al conocer gente del 
espectáculo repartía demos. 
Con todo aquel esfuerzo a 
los 19 años un manager la 
descubre y firma contrato 
con la discográfica Warner 
Music. ¡Una locura! Y co-
menzó una carrera meteóri-
ca. Hoy con sólo 28 años un 
éxito tras otro como cantan-
te, modelo de Versace, actriz 
en Barbie, fundó Sunny Hill 
Fundation junto a su padre 
y refiere “Si me preguntas 
el secreto, trabajo muy duro 
y doy todo de mí”.  La vida 
de Dua Lipa es una historia 
de inspiración y  determina-
ción. Con gran valentía per-
siguiendo su sueño se fue 
sola a Londres. Siempre me 
pregunto ¿Qué determina el 
éxito? Tema para la próxima 
columna…. 

Por Mónica Dreyer

Conducción y liderazgo

Secretos
empresariales

Sociedad

Esteban Echeverría. “Esto 
fue una iniciativa de Melo-
dy ya que nos mandaron 
los aranceles 2023 y le co-
menté que seguramente 
no íbamos a poder viajar 
porque los costos son muy 
elevados, pero ella me dijo 
‘mamá, voy a salir a vender 
ensaladas de frutas. Tengo 
que empezar a luchar por lo 
mío y voy a empezar a jun-
tar’, y así guarda centavo 
por centavo”, destacó Aye-
lén sobre la venta de ensa-
ladas de frutas. 

LAS DIFICULTADES DEL CLUB 
PARA SOLVENTAR LOS COSTOS

Evelyn Hernández es la profesora 

encargada del club Los Halcones 

y en diálogo con El Diario Sur co-

mentó la situación complicada 

por las que les toca atravesar a los 

clubes de barrios para solventar 

los gatos de cada competencia. 

"Organizamos una rifa navideña 

que tuvimos que haberla sortea-

do la semana pasada, pero apenas 

habíamos vendido tres números, 

así que todavía la tenemos pen-

diente", expresó.

"Los valores del patín artístico son 

muy altos. Los chicos que están 

federados y quieren competir tie-

nen que pagar una licencia que 

sale 50 mil pesos. Después, el 

valor de la inscripción Nacional 

va a estar cerca de 80 mil pesos. 

Eso solo para participar, después 

hay que sumarle viaje, estadía y 

demás", sostuvo la profesora de 

Los Halcones y agregó: "Nosotros 

somos un club de barrio y no esta-

mos en una zona céntrica. Acá vie-

nen patinadoras de familias muy 

humildes y se complica mucho 

con los costos. Tenemos el apoyo 

de sponsors, pero no llegamos a 

cubrir todos los gastos. Es todo a 

pulmón y se nos complica seguir 

el ritmo de los aranceles".

La escuela de Patín Artístico Los 

Halcones está abierta a todo tipo 

de ayuda y donaciones que la co-

munidad quiera recibir. Para aque-

llos que deseen participar de la rifa 

pueden comunicarse al 11-5328-

1150, mientras que para los que 

deseen aportar con lo que esté a 

su alcance, el alias de la escuela es 

patin.los.halcones (a nombre de 

Evelyn Yanet Hernández)

Melody entrena en el Club Los 
Halcones desde hace dos años.

La patinadora vende ensaladas de fruta para juntar 
dinero y pagar su viaje al Torneo Nacional de Misiones.
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Temporada 2024

Comenzó la temporada 
de verano 2024 y con ella 
dieron inicio las colonias 
de vacaciones para niños 
en los countries. El obje-
tivo es que los más chicos 
disfruten de su receso es-
colar con distintas activi-
dades y propuestas junto 
a otros de su edad. Tam-
bién es una solución para 
las rutinas familiares, que 
se pueden volver caóticas 
ante la ausencia de la es-
cuela.
“Nosotros tenemos toda 
la temporada dividida en 
semanas temáticas; don-
de cada una está atrave-
sada por un eje temático 
diferente, ya sea deporti-
vo, solidario, de concien-
tización, de manualidades 
o de cocina, entre otras 
cosas”, contó en diálogo 
con El Diario Sur Agustín 
Martínez, quien tiene 41 
años y es director deporti-
vo de la colonia de Eche-
verría del Lago, junto con 
Pablo Muros.
En ese sentido, Martínez 
continuó: “De esta ma-
nera nos aseguramos que 
todos los chicos vayan 
experimentando diversas 
actividades a lo largo de 
todo el verano”. “Si bien 
ajustamos algunas ideas, 
es una metodología de 
trabajo que venimos de-
sarrollando desde hace 
algunos años”, contó.
El vecino destacó que la 
colonia de Echeverría del 
Lago “está destinada a 
abastecer las necesidades 
de los propietarios, pu-
diendo permitir el ingreso 
de niños que no viven en 
el country, pero siempre y 
cuando tengan algún pro-
pietario de referencia que 
autorice su ingreso”.
Según comentó a El Diario 
Sur Martínez, actualmen-
te la colonia de este coun-
try cuenta con un prome-
dio de 50 chicos por día. 
“Es similar a los números 
del año pasado”, remarcó 
el director deportivo. 

Los más chicos disfrutan de las colonias de 
vacaciones de los countries: una tradición del verano

La mayoría de los barrios cuenta con una gran cantidad de inscriptos para participar de las diferentes 
actividades. en general se extienden durante cuatro horas al día y se dividen en diferentes grupos. 

En cuanto a las edades, se 
extienden desde los 3 has-
ta los 11 años y, según este 
dato, los niños se dividen 
en tres grupos. Son cinco 
los profesores que se en-
cargan de los chicos y hay 
una coordinadora gene-
ral de la colonia, Melina 
Landriel.  En este caso, la 
colonia es arancelada y se 
lleva delante de lunes a 
viernes, de 14 a 18 horas.
Por otro lado, Julián Oca, 
quien tiene 45 años y es 
coordinador general de 

        Varias colonias 
de los countries 
dividen sus 
actividades 
por semana según 
diferentes 
temáticas, 
como por ejemplo 
deportiva, solidaria, 
de concientización, 
de  manualidades 
o de cocina.

la colonia del country El 
Sosiego, comentó que en 
este barrio las actividades 
del verano también se 
encuentran distribuidas 
según temáticas semana-
les: “Tenemos múltiples 
propuestas, deportes y di-
ferentes dinámicas”. 
Cabe destacar que en esta 
colonia el 90 por ciento de 
los niños son del mismo 
country, aunque también 
reciben invitados. 
Este verano cuentan con 
aproximadamente 180 

chicos cuyas edades se ex-

tienden desde los 2 hasta 

los 13 años. La colonia se 

realiza entre las 14:30 y 

las 18:30 horas, y su costo 

diario es de 6 mil pesos. 

Además, otros countries 

como Saint Thomas Nor-

te/Sur, Saint Thomas 

Este/Oeste y Terralagos 

también recibieron una 

enorme cantidad de niños 

en sus colonias. 

LOS QUE NO COMPLETAN

Durante este verano, Solar del Bosque no 
cuenta con colonia debido a que no lograron 
alcanzar la cantidad de inscriptos necesaria 
para su realización. “Piden un mínimo de 20 
chicos y en diciembre se habían anotado solo 
10”, explicaron a El Diario Sur desde el country. 
Sin embargo, remarcaron que este barrio se 
encuentra en la zona desde 1999 y que por 
esta razón vive en él mucha gente mayor. 
“Hay gente con hijos, pero no son la mayoría”, 
destacaron. 

Uno de los grupos de la 
colonia de Echeverría del Lago. 

En general, los chicos de las colonias 
tienen entre 2 y 12 años. 
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Ascenso 

Con Santi Maratea en el plantel, el Fútbol Club 
Ezeiza jugará el Promocional Amateur de AFA
el influencer “es uno más” dentro del plantel de la primera, contó uno de sus compañeros. Hacen 

pretemporada y se preparan para competir en grande. ADcc estará entre sus rivales en la vieja categoría D.
El Fútbol Club Ezeiza, que 
tiene entre sus filas al in-
fluencer Santiago Maratea, 
jugará en 2024 el Torneo 
Promocional Amateur de 
la AFA, la categoría que re-
emplaza a la vieja “D”. En 
la misma división también 
competirá la Primera de la 
Asociación Deportiva Coun-
try Canning (ADCC), por lo 
que puede nacer “el clási-
co de la Ruta 58” entre las 
dos instituciones.
El club de Ezeiza se hizo 
conocido porque fue ayu-
dado por Maratea a través 
de una colecta que llevó 
a cabo desde sus redes 
sociales para construir su 
estadio, que una vez ter-
minado fue bautizado con 
el nombre del influencer. 
Recibieron la colaboración 
también del Municipio de 
Ezeiza.
Así se forjó una estrecha 
relación entre el club y Ma-
ratea, que llevó al joven a 
involucrarse en el mundo 
del fútbol, que hasta ese 
momento le era ajeno. 
"Ante la incertidumbre me 
metí a un club a jugar al 

La Asociación del Fútbol Ar-
gentino (AFA) anunció que 
dejará sus emblemáticas 
oficinas de la calle Viamon-
te para mudar el sector 
administrativo al predio 
donde entrena la Selección 
Argentina, muy cerca del 
Aeropuerto de Ezeiza.
En este sentido, la entidad 
que dirige Claudio "Chi-
qui" Tapia planea vender 
la sede de Viamonte 1366 
que podría convertirse de 
todas maneras en un mu-
seo del fútbol, una idea 

Así se confirmó luego de la última reunión del comité ejecutivo de la 
AFA. La sede de Viamonte podría convertirse en un museo del fútbol.

Mudarán las oficinas de la 
AFA al predio de Ezeiza

cAMBIo

que fue traída del exterior. 
Uno de los objetivos de 
esta movida es potenciar 
la marca de la Selección 
luego de que se consagra-
ra campeona en la última 
Copa del Mundo.
En el complejo que lleva 
el nombre de Lionel Messi 
comenzarán las obras para 
construir un edificio de ofi-
cinas allí que se sume a las 
dependencias que existen 
para permitir el entrena-
miento de los jugadores de 
la Albiceleste, de acuerdo 

al proyecto que aprobó el 
comité ejecutivo de la AFA 
en su última reunión.
Aún no hay detalles de los 
trabajos que se llevarán a 
cabo en el predio de Ezeiza, 
pero lo que sí trascendió es 
que habrá una ampliación 
de las instalaciones actua-
les y de las calles aledañas 
para permitir un mejor ac-
ceso al lugar, que comen-
zará a recibir más gente 
cada día, una vez que esté 
habilitado el sector admi-
nistrativo de la entidad que 
nuclea al fútbol argentino.

fútbol. Se llama Club Ezei-
za. Estaba en ese momento 
bastante depresivo de mi 
vida porque tuve un tiem-
po del orto, y no sabía qué 
hacer. Fui a ver a un cha-
mán y después dije «voy a 
jugar al fútbol»'", expresó 

en aquel momento el ex-
céntrico joven porteño.
Durante todo el año pasa-
do Maratea fue parte del 
plantel que compitió en la 
Liga Metropolitana de San 
Vicente. Esa asociación ten-
drá otros dos clubes en el 

Promocional Amateur: Es-
trella del Sur de Alejandro 
Korn y Deportivo Glew.
“Nos estamos preparan-
do para ser protagonistas 
dentro de la cancha. No 
solamente en redes socia-
les”, aseguró Alan Galván, 

arquero del FC Ezeiza, en 
diálogo con El Diario Sur.
El equipo que se prepara 
para jugar dos amistosos 
contra el Provincial de 
Lobos y Juventud Unida 
de Cañuelas antes de co-
menzar el Promocional, 

incluyó a Maratea “como 
uno más”, según Galván. 
“Aprendió muchísimo, el 
último partido del torneo 
hizo un gol”, destacó Alan 
sobre la actuación del in-
fluencer que juega de 9.
Por su parte, Santi habló 
esta semana en El Trece 
sobre su participación en 
el equipo: "Hubo casos de 
comunicadores o famo-
sos que se meten a dirigir 
clubes de fútbol y gene-
ralmente sale mal eso, 
entonces yo pensé que por 
ahí metiéndose en la can-
cha cambia todo, hay un 
diferencial”.
El Torneo Promocional 
Amateur tendría en prin-
cipio un certamen que co-
menzaría en enero para 
menores de 25 años, por 
lo que Maratea, de 31, no 
podría jugar. Sin embargo 
seguirá en la Liga Metro-
politana de San Vicente y 
es posible que en los próxi-
mos certámenes de AFA se 
libere el cupo de edad.

Santiago Maratea integrará el plantel 
del FC Ezeiza en el Promocional.

El predio donde entrena la Scaloneta sufrirá 
cambios para recibir las oficinas de la AFA.
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Deportista DestacaDo 

El joven nadador echeverriano Leonel Silva, 
por primera vez en un podio nacional 

Entre el 16 y el 19 de di-
ciembre de 2023 se llevó 
adelante el Campeonato 
Argentino de Primera Ca-
tegoría en las instalacio-
nes del Parque Olímpico 
Roca. Allí un nadador de 
15 años que entrena desde 
los 8 en la pileta “Aguas 
Abiertas” del Club Atléti-
co Monte Grande obtuvo 
el tercer puesto en los 50 
metros de espalda y logró 
estar en el podio nacional. 
Se trata de Leonel Silvia, 
quien ya es conocido en 
la zona debido a sus des-
tacados resultados en los 
torneos de natación. “Es 
lo que siempre quise. Fue 
una experiencia muy linda 
ya que fue en la carrera 
que más me gusta”, co-
mentó en diálogo con El 

Leonel tiene 15 años y es conocido por sus excelentes resultados. obtuvo el tercer lugar en los 
50 de espalda en el campeonato argentino de primera categoría y va por más.

Diario Sur el deportista. 
Además, Leonel logró otro 
récord nacional en la cate-
goría de cadetes debido a 
que hizo los 50 metros de 
espalda con un tiempo de 
26.95 segundos. “Fue el 
primero en bajar la barrera 
de los 27 segundos”, contó 
su entrenador, Pablo Mal-
vacio. 
“Este 2024 la idea es se-
guir creciendo, ya que 
pasa a la categoría Juve-
niles que son 3 años y la 
idea es apuntar a torneos 
internacionales del 2025 
como es el Sudamericano 
Juvenil”, sostuvo el entre-
nador de Leonel. 
“La experiencia fue de 
gran satisfacción ya que el 
soñaba mucho con un po-
dio a nivel mayores y más 

Pablo Malvacio 
Entrenador 
de Leonel 

“Este 2024 la 
idea es seguir 
creciendo ya 
que pasa a 
la categoría 
Juveniles que 
son 3 años y la 
idea es apuntar 
a torneos 
internacionales 
del 2025 
como es el 
Sudamericano 
Juvenil”

OtrOs lOgrOs de leOnel

A mediados de septiembre de 2023, Leonel Silva hizo historia en la zona y se convir-
tió en el primer chico de su edad en consagrarse Campeón Sudamericano Juvenil. En 
aquella oportunidad obtuvo una medalla de oro en la categoría 50 metros de espalda, 
y la de plata en 100 metros de espalda. Además, ganó la medalla de plata en el relevo 
4x100 combinado, donde también nadó espalda. Por otro lado, obtuvo el 7° puesto en 
los 200 metros de espalda y el 8° en los 50 libres.
El evento se llevó adelante entre el 16 y el 20 de septiembre en Buenos Aires, en el Nata-
torio Parque Olímpico, en CABA. La Selección Argentina participó con 48 nadadores de 
entre 15 y 18 años, y ocho entrenadores.“Son muy pocos los nadadores de la Zona Sur, 
e incluso de la provincia de Buenos Aires, que lograron este puesto”, había remarcado 
Malvacio sobre este triunfo. 
“Me sentí con alegría, orgullo y paz. Sé que lo dimos todo y que lo hicimos posible. A partir 
de ahora se abren puertas a entrenadores y nadadores de las piletas de Monte Grande, 
porque antes era impensado que alguien de acá llegara a ese lugar”, había expresado el 
entrenador. 
Por otro lado, Leonel también participó en los Juegos Sudamericanos Escolares 2022, 
que se realizaron en Asunción, Paraguay, donde obtuvo una medalla de oro, dos de 
plata y una de bronce.

 Leonel junto a su entrenador, Pablo Malvacio. 

con 15 años”, aseguró Pa-
blo. Y agregó: “Es un gran 

honor representar al Muni-
cipio de Esteban Echeverría 

y a la pileta Aguas Abiertas 
del CAMG”. 

El nadador del CAMG obtuvo el tercer 
lugar en los 50 metros de espalda.
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Moratoria de agravios
Los números son implacables. 
Argentina cerró el 2023 con la 
tasa de inflación anual más alta 
del mundo. El 211,4% acumula-
do durante los doce meses del 
año pasado superó al pequeño 
club de naciones que siguen con 
alta inflación: Líbano con 211%, 
Venezuela con 193% y Turquía 
con 64%. Quizás el verdadero 
líder haya sido Zimbabue, con 
un 222%, pero el cálculo está 
hecho en base a estimaciones 
de organismos internacionales.
En cualquier caso, ese dramáti-
co 211% del 2023 pertenece en-
teramente al gobierno peronis-
ta, con los protagonismos del ex 
Presidente, Alberto Fernández, 
el ministro de Economía con 
amplias facultades y candidato 
presidencial, Sergio Massa, y la 
vicepresidenta y arquitecta de 
ese esquema de poder, Cristina 
Fernández de Kirchner. El “Plan 
Platita” de emisión monetaria, 
baja de impuestos y aumento 
del gasto para volver más com-
petitiva la candidatura de Mas-
sa fue un golpe de nocaut para 

una economía que ya estaba 
desestabilizada. El fracaso de 
esta edición 2019 – 2023 del 
peronismo ha sido estrepitoso, 
aun contemplando la triada de 
dificultades que se cansó de 
enumerar Alberto Fernández: la 
pandemia, la guerra y la sequía.
Para salir de ese atolladero, los 
argentinos decidieron dar vuel-
ta la página y poner en la Casa 
Rosada a un Presidente con un 
discurso extremo, pero sin in-
tendentes ni gobernadores, con 
apenas un puñado de legislado-
res y sin experiencia en la polí-
tica. Ese Presidente leyó su pro-
pia debilidad y quiso empezar a 
gobernar pateando puertas. Lo 
avisó en su asunción, de espal-
das al Congreso. Firmó un mega 
decreto para desregular la eco-
nomía que mezcla cuestiones 
de suma relevancia con otras 
completamente banales. Lo 
mismo ocurrió con la excéntrica 
Ley Ómnibus, en la que también 
pidió que se le deleguen las fa-
cultades legislativas por todo su 
mandato, algo que equivaldría 

a cerrar el Congreso.
Lógicamente las pretensiones 
autocráticas del Presidente ya 
están encontrando sus límites. 
La Justicia, esta vez, no remolo-
nea, aunque esté en la sagrada 
época de feria. Ya se aceptaron 
medidas cautelares contra la re-
forma laboral que se establecía 
por decreto y contra las desre-
gulaciones de la producción de 
la yerba mate. Hay gobernado-
res del oficialismo y la oposición 
negociando por la actividad pes-
quera y por la suba de las reten-
ciones al agro. La CGT convocó a 
su primer paro general. 
En el Congreso, en tanto, se ne-
gocia y se debate el DNU y la ley 
ómnibus. La actitud que estaría 
primando entre los diferentes 
bloques sería la de acompañar 
el grueso de las medidas pro-
puestas por Milei, sin entregar 
facultades extraordinarias, 
como la del aumento por decre-
to de las jubilaciones a voluntad 
del Ejecutivo. Se impondría la 
“Doctrina Pichetto” de que “un 
blanqueo, una moratoria y una 

declaración de emergencia” no 
se le niegan a ningún nuevo go-
bierno.
No es otra cosa que el juego 
de la democracia. Achacar a 
“la casta” la culpa de todos 
los males del país puede haber 
resultado muy redituable en la 
campaña electoral, pero a la 
hora de gobernar Milei necesi-
ta hacer acuerdos, concesiones 
y buscar la construcción de con-
sensos para que sus reformas 
tengan alguna durabilidad. 
El Presidente ya demostró su 
plasticidad en su relación con 
el Papa. Pasó de llamarlo “re-
presentante del Maligno” a in-
vitarlo ahora a la Argentina con 
una afectuosa carta y conseguir 
una invitación a El Vaticano. 
Es posible que con “la casta” 
tenga que adoptar una actitud 
similar. La moratoria de Milei 
no aplicaría solo a las deudas 
impositivas, sino también a los 
agravios. 
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